

Daza lanza plan de salud urgente: "Listas de espera son una crisis sanitaria"

Cinco medidas en cien días. Exsubsecretaria de Salud lidera grupo de la oposición que busca acciones concretas para darle un respiro a la crisis en los hospitales.

Marcelo González Cabezas

El viernes de la semana pasada, la presidenta del Colegio Médico, Anamaria Arriagada, se reunió con algunos exministros de Salud para emplazar al Gobierno a que asigne más recursos para el sector. Llegaron a esa cita Helia Molina, actual diputada y presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara Baja, Enrique Paris y Álvaro Erazo.

Y ayer por la mañana la exsubsecretaria de Salud en el segundo periodo del Presidente Sebastián Piñera, Paula Daza, encabezó la presentación de un plan para enfrentar las listas de espera. Para el grupo, la crisis financiera en los hospitales se explica en los graves problemas de gestión que presentan.

La doctora Daza -quien integra el equipo de trabajo que está construyendo el



"Una crisis sanitaria hay que considerarla y gestionarla como tal. Este grupo de expertos está dispuesto a colaborar".

PAULA DAZA
 Exsubsecretaria de Salud

programa de Gobierno de la presidenciable Evelyn Matthei y en la pasada elección se integró luego de la primera vuelta al equipo del candidato José Antonio Kast- dio cuenta de cinco medidas propuestas para realizar en cien días, basa-



La exsubsecretaria Daza sería la ministra de Salud si Evelyn Matthei es Presidenta. / AGENCIAUNO

das en las recomendaciones de un grupo de expertos para atacar problemas como las cerca de tres millones de

personas en listas de espera y los alrededor de 17 mil fallecidos en 2024 mientras aguardaban atención.

"Debemos tomar medidas y acciones urgentes e inmediatas para enfrentar las listas de espera como una crisis sanitaria. Porque eso es: una crisis sanitaria, que hay que considerarla y gestionarla como tal. Este grupo de expertos está dispuesto a colaborar desde lo técnico y a contribuir con estas ideas, que son plausibles de ejecutar", dijo la actual directora del Centro de Políticas Públicas e Innovación en Salud de la Universidad del Desarrollo.

Y añadió que "muchas de esas medidas las hemos implementado en la pandemia, por lo que sabemos que podemos ejecutarlas como país. Son acciones enfocadas en resolver temporalmente los problemas de gestión de datos y gestión hospitalaria".

La primera medida es constituir un Comité Asesor de Crisis con participación ciudadana, que sea de carácter transitorio e incluya a autoridades, expertos y agrupaciones. Sigue la creación de Centros de Trazabilidad y Monitoreo para identificar a pacientes en listas de espera por atenciones GES o no GES.

Otra propuesta es contar con un Centro de Gestión de Atención para pacientes en lista de espera, para solucionar los problemas de análisis de datos en hospitales. La cuarta medida es instalar un Teléfono de

FINANCIAMIENTO

La dura realidad de los 60 grandes hospitales

El senador PS de la Comisión de Salud, Juan Luis Castro, declaró ayer en radio Cooperativa que "los 60 grandes hospitales de Chile están en crisis. Son los más dañados y en los que se atienden los enfermos más complejos". Y agregó que es necesario aumentar la entrega de recursos y mejorar la gestión en los recintos. Son 300 mil millones de pesos por mes los requeridos para que los hospitales funcionen, el Colmed afirmó que han llegado 200 mil millones de pesos y el ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo el domingo en Canal 13 que "se van a entregar recursos suficientes para que los hospitales puedan cerrar bien el año".

Atención de Listas de Espera, paralelo a Salud Responde. Y por último se plantea la activación automática del Segundo Prestador GES Fonasa, del que hay mucho desconocimiento.